

**Soderzhanie i grazhdansko — pravovaya zashchita prava sobstvennosti y SSSR**  
("El contenido y la protección jurídica del derecho de propiedad en la URSS"). Yu K. TOLSTOI.—Izdatelstvo Leningradskogo Universiteta. 1955, 218 pp.

Aborda el autor uno de los problemas de mayor trascendencia en la vida del Estado soviético y de un interés no menor para el comparatista occidental: la propiedad en la URSS.

El rasgo fundamental de la obra reside en la visión panorámica que ofrece de las normas legales soviéticas relativas a la protección de la propiedad, analizando en detalle las disposiciones constitucionales, las del Pleno del Tribunal Supremo de la URSS, los textos de los Códigos de la URSS y de la RSFSR, los textos básicos de los clásicos comunistas y las doctrinas emitidas por destacados juristas soviéticos modernos.

Inicia el autor el libro con una cita de la obra de Stalin: "Ekonomicheskie problemy sotsializma y SSSR", (Gospolizdat 1952, p. 73): La base económica de la propiedad la constituye el conjunto de las relaciones de producción entre los individuos, "determinadas por: a) las formas de propiedad de los medios de producción, b) las que derivan de la situación de los diferentes grupos sociales respecto a la producción y sus relaciones mutuas, o, como dice Marx: del intercambio mutuo de sus actividades; c) las formas de distribución de los productos, que dependen enteramente de ellas".

En el capítulo primero se desarrolla el tema del fundamento económico del derecho de propiedad, comparando la **propiedad privada** de concepción capitalista, con la **propiedad socialista e individual** en la URSS y consagra un párrafo a los órganos de administración de la propiedad estatal.

En el segundo capítulo, se considera la cuestión de las reclamaciones sobre devolución de bienes que se encuentran ilegalmente en posesión ajena. Después de esbozar el sistema de protección de la propiedad socialista e individual durante el período de la transición paulatina del socialismo al comunismo, trata de la naturaleza y de la forma de las reclamaciones relativas a la devolución de bienes del Estado, de las cooperativas kóljosianas y de los que pertenecen a los ciudadanos.

Los efectos de la prescripción extintiva ocupan el capítulo tercero, y el problema de la prescripción adquisitiva el cuarto y último capítulo.

El derecho soviético desconoce, por ahora, la usucapión; pero el autor preconiza, después de haber analizado la esencia y los efectos de aquélla, su introducción en la legislación soviética.

En los últimos párrafos de la obra estudia los requisitos de la usucapión, la correlación entre la prescripción extintiva y la prescripción adquisitiva, la protección posesoria y, por último, la confirmación por los tribunales del derecho de propiedad mediante la usucapión.

V. M. P.